

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian pembahasan tentang skripsi yang berjudul "Pengajian Tafsir Shofwah At-Tafâsîr di Majelis Ta'lim Riyadlus Sholihin Kenepan Kudus" dan setelah penulis melewati proses penelitian meliputi observasi, wawancara, dan dokumentasi, maka penulis menarik kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dijelaskan di bab IV sebagai berikut :

1. Pelaksanaan Pengajian Tafsir Shofwah At-Tafâsîr Di Majelis Ta'lim Riyadlus Sholihin Kenepan Kudus telah berjalan sejak 1983 yang dilaksanakan setiap seminggu satu kali yaitu di hari selasa pagi jam 08.00 hingga selesai, dipimpin oleh KH Abdullah Aniq Ali . Pengajian ini telah terlaksana dengan baik. Metode KH Abdullah Aniq dalam menjelaskan materi pengajian ada dua yaitu : Metode *al-Mau`izah al-Hasanah* (ceramah/pemberian nasehat) dan Metode *al-mujâdalah* (tanya jawab ). Adapun metode penafsiran yang digunakan KH Abdullah Aniq dalam menafsirkan kitab Shafwah adalah al-Tafâsîr Metode Tahlîliy.
2. Faktor yang mempengaruhi KH Abdullah Aniq Memilih Kitab Tafsir Shofwah At-Tafâsîr Sebagai Bahan Pengajian Tafsir Di Majelis Ta'lim Riyadlus Sholihin Kenepan Kudus yaitu: Pertama, Mudah dipahami karena kitab tafsir Shofwah At-Tafâsîr menggunakan metode tafsir Tahlîliy. Kedua, kitab tafsir Shofwah At-Tafâsîr merupakan ringkasan dari beberapa kitab tafsir terdahulu karena memang kitab ini disusun oleh pengarangnya untuk mengumpulkan intisari kitab tafsir dan memilih penafsiran/pendapat yang paling shahih. Ketiga, kitab tafsir Shofwah At-Tafâsîr mempunyai penjelasan secara detail.
3. Antusiasme peserta pengajian terhadap pengajian tafsir Shofwah At Tafasir yang dilaksanakan di Majelis Ta'lim Riyadlus Sholihin Kenepan Kudus adalah cukup tinggi, karena dilihat dari segi kehadiran dan keaktifan peserta pengajian cukup besar, yaitu 83,33%. Hal tersebut memberikan gambaran bahwa peserta pengajian memandang pengajian tafsir Jalalain ini sangat diperlukan dalam rangka meningkatkan ilmu pengetahuan dan kualitas beragama mereka

## B. Saran

### 1. Bagi Pengajar Pengajian

Bagi KH Abdullah Aniq selaku pengajar Pengajian Tafsir Shofwah At-Tafâsir di Majelis Ta'lim Riyadlus Sholihin agar senantiasa istiqomah dalam usahanya untuk mencari ridho Allah dengan cara mengajar dan menghidupkan tradisi ulama ulama terdahulu yaitu mengkaji lebih dalam terhadap kitab kitab salaf agar terwujudnya islam yang *rahmatan lil alamin*.

### 2. Bagi jamaah

Kepada seluruh jamaah di Majelis Ta'lim Riyadlus Sholihin Kenepan Kudus agar melaksanakan nasehat nasehat baik yang telah disampaikan oleh KH Abdullah Aniq dan senantiasa menjadi seorang muslim yang taat akan segala perintah Allah dan menjauhi segala larangannya.

## C. Penutup

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah swt, yang telah melimpahkan karunia-Nya, serta memberikan petunjuk dan keridhoan-Nya kepada penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini. Sehingga, penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik.

Shalawat serta salam senantiasan dicurahkan kepada beliau Nabi Muhammad saw, yang telah memberikan suri tauladan yang baik kepada kita semua adar menjadi pribadi yang lebih baik lagi serta menaati segala perintah-Nya. Dengan harapan penuh, semoga kelak kita semua diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafaatnya

Penulis juga mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah ikut andil dan memotivasi penulis untuk menyelesaikan skripsi ini. dengan penuh kerendahan hati, penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini pastinya tidak terlepas dari kekurangan. Maka dari itu, penulis mengharapkan kritik, saran, dan masukkan dari semua pihak terutama pihak pembaca. penulis juga berharap, dalam skripsi ini dapat memberikan manfaat dan keberkahan bagi kita semua, juga memberikan wawasan dan kontribusi dalam hasanah keilmuan.